



/ VANGUARDIA

La congestión vehicular en las vías urbanas y nacionales es uno de los principales problemas que enfrenta el municipio durante las temporadas de vacaciones.

La movilidad es el reto de San Gil en la Semana Mayor

JORGE ANDRÉS RÍOS TANGUA

La Semana Santa representa una de las mejores temporadas para la industria del turismo y en San Gil los empresarios de negocios como restaurantes, hoteles, empresas de aventuras, centros comerciales y otros sectores esperan la llegada masiva de visitantes regionales, nacionales y extranjeros.

Con los turistas aumentan los carros y la congestión de las calles urbanas, especialmente de la zona céntrica, por donde transitar se vuelve realmente un dolor de cabeza. A esto hay que sumarle las largas filas por la vía nacional que son constantes y para las festividades aumentan considerablemente.

Ante este panorama, Otoniel Rondón, secretario de Tránsito del municipio, recordó a los conductores la importancia de respetar las normas de tránsito, especialmente la de no parquear en espacios públicos, una de las mayores problemáticas de movilidad existentes.

Sobre este tema el funcionario pidió a los comerciantes pedir o invitar a los turistas a usar los parqueaderos privados, que de acuerdo con el inventario municipal son 22 en el área urbana.

Para facilitar el acceso a los mismos la próxima semana es-

tará activo un código QR para que las personas puedan saber en donde están ubicados dichos espacios.

Frente a las opciones viales para reducir el tránsito de vehículos livianos por la vía nacional y el centro, se invitará a los conductores para que transiten por la carrera 5 y la carrera 19 que permiten evitar un tramo muy largo de la carretera que va de Bucaramanga a Bogotá. Estas opciones, especialmente la de la carrera 5, así como la carrera primera, son de gran ayuda para los viajeros que se dirigen hacia Barichara, uno de los destinos turísticos más visitados del sur de Santander.

Teniendo en cuenta la congestión que ya se presenta en tramos de la carrera 5, la secretaria de Tránsito instaló antes de lo previsto los separadores viales entre las calles 5 y 7, una zona que se transformó en los últimos años en un embudo debido a la cercanía de los colegios públicos y el funcionamiento de supermercados, por lo que ver carros invadiendo la vía es habitual.

En el caso de la vía nacional, se pidió el apoyo a la Policía de Carreteras para que adelanten los operativos correspondientes con la premisa de minimizar la accidentalidad y el tiempo de movilidad.

CAS invita a proteger las iguanas

Los huevos ni la carne de iguana pueden ser una tradición, bajo esa premisa la Corporación Autónoma de Santander, CAS, está invitando a las personas a dejar tranquilos a estos animales.

La preocupación de la entidad está en la costumbre histórica existente en algunas zonas del departamento en donde las el con-

sumo de esta especie y la comercialización de sus huevos hace parte de las actividades que se incrementan durante la Semana Santa.

Luis Emilio Atuesta, profesional de la corporación ambiental, dijo la iguana es una especie por la que se trabaja para que se sostengan por sí solas en un ambiente natu-

LESLEY CIFUENTES
Barrancabermeja

En este mes de abril inició la primera temporada de lluvias en el país. En el Magdalena Medio santandereano se reportan las primeras afectaciones en Puerto Wilches, Barrancabermeja y Cimitarra, en esas localidades las comunidades están afectadas por inundaciones y la erosión de este afluente.

Barrancabermeja

El Puerto elevó la alerta a naranja en la cuenca del río Magdalena, debido a que el nivel del afluente llegó a 4.40 metros y amenaza con alcanzar la cota máxima de desbordamiento.

“Todos los organismos de socorro estamos ya en alerta permanente para poder atender cualquier situación de emergencia que se pueda presentar a partir de este momento”, informó Adith Romero Polanco, subsecretario de gestión de riesgos.

Según el reporte de la Subsecretaría de Gestión de Riesgos ésta temporada de lluvias tiene bajo el agua, a al menos diez veredas ubicadas en la ribera del Magdalena.

“En la zona rural, están inundadas todas las veredas aledañas al río Magdalena, entre ellas la Candelaria, Santo Domingo, Nueva Venecia, la Unión, y las que se dirigen hacia Ciénaga del Opón y San Rafael de Chucurí, caño Rasquiña y Los Ñeques,” dijo el funcionario.

Cimitarra

Según un censo adelantado por la Alcaldía de Cimitarra, en estos momentos hay 225 familias afectadas por el aumento de las lluvias. El caso más grave se reporta en la vereda el Manjarrez, donde la erosión del río Magdalena, ocasionó que siete viviendas terminaran destruidas.

“La situación es caótica para toda la comunidad, debido a que la erosión del río se ha llevado toda la tierra donde habitaban muchas personas y en este momento la gente estamos hacinados en las casas destruidas, pero acá está todo acabado”, relató Hernando Ramírez, habitante del sector.

Según Enrique Olarte, alcalde (e) de Cimitarra, ya se decretó la

En el Magdalena Medio santandereano

Temporada de lluvias deja varias zonas afectadas

Viviendas destruidas, fincas inundadas, animales muertos y cultivos perdidos son las primeras afectaciones que deja el aumento de las lluvias en el Magdalena Medio santandereano.



/ VANGUARDIA

El aumento en el nivel del río Magdalena mantiene en alerta a las poblaciones ribereñas.

calamidad pública y esperan apoyo de la Gobernación de Santander.

“En días pasados lo hicimos, ya hicimos los censos ya se envió a la gobernación y a hoy después de 20 días no nos han respondido nada, no hemos recibido nada”, dijo Olarte.

También hay afectaciones en otras zonas como San Vito, Puerto Olaya, Puerto Araujo, igualmente “el río Carare amenaza con meterse a varias veredas”, dijo el Alcalde.

Puerto Wilches

En esta localidad se mantiene la alerta roja y la calamidad luego del rompimiento del jarillón a la altura del sector conocido como “vuelta perico”, allí entre la Alcaldía, Ecopetrol y la Unidad Nacional de Riesgos se adelanta la instalación de bolsas Big Bag para contener las aguas del Magdalena y reducir el riesgo de

inundación. Las labores avanzan en un 40% según indicó César García, director departamental de Gestión de Riesgos.

Así mismo, comunidades informaron que en el corregimiento Sitio Nuevo el jarillón también se rompió, lo que ha generado afectaciones en fincas aledañas.

“Tenemos una emergencia con el chorro, las pérdidas que tenemos son irreparables, el ganado se nos está muriendo van como quince vacas; porque el peso del agua nos está matando el ganado”, dijo un habitante de Sitio Nuevo.

Comunidades del barrio Bellavista, también informaron que el agua empezó a llegar a sus viviendas.

En estas tres poblaciones del Magdalena Medio santandereano se reportan daños materiales, además de la muerte de animales y pérdida de cultivos.



ral y esta clase de actividades las ponen en riesgo.

“Estas practicas hay que desaparecerlas, no hay motivos para que las iguanas sean abiertas en su abdomen para extraer sus huevos y comercializarlos”, aseveró el especialista, recalando que “una tradición no puede acabar con la naturaleza”.

El consumo, la caza o retener animales silvestres es una activi-

dad que está prohibida por la ley y por eso se invita a las personas a delatar cuando alguien esté cometiendo alguna parte de este delito.

Recientemente, desde la Asociación de Coporaciones Autónomas Regionales y de Desarrollo Sostenible, Asocars, se informó que en 2021 con el apoyo de otras autoridades se recuperaron en el país 38.140 especies silvestres, un 21% más que en 2020.